



## Portrait d'un exportateur canadien

Placer Dome • Vancouver (Columbia-Britannique)

Ce n'est pas dans les mines légendaires du Klondike qu'une nouvelle ruée vers l'or bat son plein, mais plutôt au sud du Rio Grande, dans le riche sous-sol du Mexique. Grâce à la libéralisation spectaculaire précédant l'ALENA, de ses politiques dans le secteur minier, ce pays est maintenant ouvert aux prospecteurs, aux ingénieurs miniers et aux extracteurs. Nombre d'entreprises canadiennes y recherchent activement des filons.

Placer Dome, l'une des compagnies minières les plus importantes du Canada, a vu dernièrement ses entreprises latino-américaines prendre une part de plus en plus grande dans l'ensemble de ses activités. En plus de son intérêt connu pour le cuivre, notamment à la mine de Zaldivar au Chili, elle participe à 50% à l'exploitation des gisements d'or de la mine chilienne La Coipa, première productrice de métaux précieux en Amérique du Sud. Placer Dome, qui se définit comme une «société aurifère», est l'une des quelque 150 entreprises qui exploitent actuellement les collines métallifères du Mexique.

Établie au Mexique depuis le milieu des années 1970, Placer Dome a été, au cours des dix années qui ont suivi, le seul investisseur privé dans la mine d'argent Minera Real de Angeles, qui a depuis ce temps été vendue.

C'est sous la raison sociale «Can-Mex» que Placer Dome recherche de l'or, depuis 1991, sur la propriété minière de Mulatos à Sonora. Les activités de prospection, qui en sont à un stade avancé, lui ont déjà coûté 2,5 millions \$ US au cours du présent exercice financier et cela, après des dépenses d'un million \$ US durant l'exercice précédent. Placer Dome détient 70% des intérêts du projet de Mulatos, où les analyses géologiques ont décelé un gisement d'un million d'onces d'or.

«Il s'agit d'un projet à long terme, explique M. Hugh Leggatt, porte-parole de la société. Nous amorcerons

l'année prochaine une étude de faisabilité de deux ans visant à établir quelle quantité de minerai il sera possible d'extraire. La construction de la mine s'échelonnera elle aussi sur une période de deux ans. À notre avis, il s'agit d'un des projets les plus prometteurs de toute l'industrie minière.»

Placer Dome s'est intéressée à ce projet «parce que, selon des analyses géologiques, la région semblait très riche en métaux précieux», souligne M. Leggatt. Il convient de préciser que la zone de minéralisation connue occupe une petite partie de la propriété de 33 000 hectares et l'on envisage de faire d'autre sondages. «De plus, les modifications apportées aux lois régissant l'industrie minière mexicaine et aux régimes fiscaux ont contribué à faire du Mexique un terrain d'exploitation minière plus favorable qu'il ne l'était auparavant.»

En 1992, le Mexique a révisé ses lois sur l'industrie minière pour permettre l'ouverture de vastes concessions tout en garantissant aux sociétés mexicaines et étrangères l'entière propriété de tout le minerai extrait.

«L'exploitation minière a toujours eu beaucoup d'importance au Mexique», ajoute M. Leggatt. La production annuelle d'or approche 400 000 onces par année. Certes, on est très loin de la production de l'Afrique du Sud ou de la Russie, mais le sous-secrétaire aux mines du Mexique a annoncé récemment qu'il prévoyait une augmentation de 20 à 30% de la production d'or au cours des dix prochaines années.

M. Leggatt signale que Placer Dome a «minimisé les risques grâce à des recherches géologiques et techniques sur le terrain. Nous avons accordé tout autant d'importance à la réglementation, aux lois et aux règles d'investissement applicables, dont nous devons nous assurer, car il est impératif de savoir qu'il faut garantir le rendement des investissements.»

Le secteur minier du Mexique est en plein essor. Ce sont des entreprises mexicaines qui y assurent en grande partie les investissements, le développement et l'extraction. Mais on y retrouve également de nombreuses entreprises étrangères, agissant seules ou en compagnie de partenaires mexicains ou autres.

À l'occasion de cette nouvelle ruée vers l'or, Placer Dome envisage d'excellentes affaires pour l'entreprise. «L'ALENA nous a aidés en uniformisant les règles relatives aux investissements et en stabilisant le climat en cette matière», conclut M. Leggatt.

La hausse du prix des métaux précieux et le regain d'activité qui accompagne la reprise de l'économie mondiale constituent un autre aspect susceptible de stimuler davantage les sociétés qui convoitent le marché mexicain, dont Placer Dome et d'autres entreprises déjà en place. De plus, on doit se rappeler que, jusqu'à présent, cette richesse a été très peu exploitée. Il ne fait aucun doute que de nombreuses entreprises emboîteront le pas à Placer Dome et aux autres sociétés minières qui ont tracé la voie.

### Accès

**Accès**, bulletin du nouveau programme Accès Amérique du Nord, est publié mensuellement et uniquement dans *CanadExport*. Les abonnés de *CanadExport* le reçoivent donc automatiquement. Le bulletin examine les débouchés qui s'ouvrent aux entreprises canadiennes au Mexique; présente des Canadiens qui font déjà des affaires sur ce marché; dresse des profils sectoriels; et annonce les activités à venir.

Nos lecteurs sont invités à nos commentaires, soit par la poste au ministère de Affaires étrangères, international, 125, promenade (Ontario), K1A 0G2; soit par téléphone au (613) 992-5791. Pour tous renseignements, ou pour un exemplaire d'une brochure sur Accès Amérique du Nord, s'adresser à InfoCentre au 1-800-267-8376 (à Ottawa, au 944-4000).

Mise en page/conception : Leahy C&D (Ottawa) - Tél. : (613) 748-3868; Fax : (613) 747-8401.

Imprimé au Canada

(Also available in English)

